



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

HECHOS E IDEAS

AZAFIA Y SU MAYORIA O LOS HIJOS DE SATURNO

La parodia de Casas Viejas ha terminado. Puede el baile continuar.

Idas y más idas de comisiones parlamentarias al ya tristemente famoso pueblecillo. Indagatoria sobre indagatoria a los familiares de las víctimas de esa cruel represión llamada a perdurar en las páginas de nuestra Historia. Los parlamentarios comisionados, simulando un celo patriótico que tendría mucho que discutir, ahondan sin piedad con sus interrogatorios en el dolor de esos familiares, ante la pédida de padres, hijos, hermanos... Informes y más informes, debates y más debates. Y como colofón a todo esto, la mascarada de un amplio voto de confianza al Gobierno. ¿Para eso tantas idas y venidas y la implacable remoción de tanto dolor? ¡Bah! Convenga se en que el señor Azafia no retaba en vano a las oposiciones arguyendo, más que con 'a razón que convence, con el peso apastante de los votos que le son incondicionales en la Cámara. Mas conven-gamos también en que el efecto producido en la atónica conciencia nacional por esos 210 votos que obtuvo a su favor la moción de confianza al Gobierno inspirada por el señor Galarza, y sobre todo, los aplausos de la mayoría con que se acogió tal parodia de triunfo, se asemeja mucho a la ovación con que en las pistas hípicas premian los jugadores gananciosos al caballo que llegó el primero a la meta. Con ese triunfo queda desvanecido todo temor de disolución del Parlamento. Y como hay que vivir...

¿Debate político? ¿Para qué? Hablarán dos, cinco, diez de los mejores oradores que ocupan los escaños. Callarán los señores Lerroux, Uribarri, Mirañón. Se registrará otro cuerpo a cuerpo entre Ortega Gasset y Prieto. Suministrará el señor Azafia otras cuantas cuchirradas de duce mermeada a la jurisdicción de don Ange Ossorio. Flotará durante toda una semana, tal vez durante más, sobre España entera la preocupación terrible de la crisis. Se consumirán rios de tinta en el borrado de cuartillas para la prensa amiga y adversaria de la situación. Después lo consabido. Esto es: nada. La obligada votación, el triunfo aplastante, aplausos de los adscritos a la nómina parlamentaria y a seguir todos contemplando el estertor de España.

Y sin embargo esto no debe seguir, no puede seguir así. Las pulsaciones de la vida nacional no acusan regularidad. España está enferma, gravemente enferma. Nuestra seguridad, nuestra economía, nuestros derechos andan desquiciados. Respiramos una atmósfera de ciudadanía viciada, enrarecida. Mal hace el señor Azafia y su coro de incondicionales en cerrar los ojos para no verlo, pues que cuando esa grave dolencia política social haga su obra y se resuelva en una crisis, no de las de gobierno al uso, sino de las hondas, de las terribles crisis nacionales, capaces de subvertir hasta en sus cimientos la estructura de un Estado, serán ellos las primeras víctimas de sus efectos.

Piensen que España vive hoy en plena vorágine revolucionaria, y que las revoluciones, como Saturno, se alimentan de sus propios hijos.

Para convencerse de ello basta con poseer unos rudimentarios conocimientos de la Historia.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Vélez Rubio el R. P. José Bostué, Superior de los Misioneros del Corazón de María.

NOTAS VARIAS

Ha sido pedida la mano de la bella y gentil señorita Valentina Gallana Belmar para el Cordón de la Armada don Pedro Cros Sánchez.

La boda se celebrará en el próximo Mayo.

Nuestra enhorabuena a la enamorada pareja.

LETRAS DE LUTO

A los 46 años de edad falleció anoche cristianamente la señora doña Encarnación Madrona Borrás, viuda de Pagé, cuyo sepelio se verificó esta tarde seguido de numeroso acompañamiento.

A su familia, particularmente a su hermana política la distinguida profesora doña Matilde Palmer viuda de Madrona, enviamos nuestro más sentido pésame.

—En la parroquia de San Antón se celebró esta mañana solemne funeral por el alma de doña Antonia Jiménez Fernández, madre del párroco don Francisco Alcolea, al que renovamos nuestra condolencia.

SEDOTOS, cara catarros, tós y gripe.

Un caso de injusticia

Es verdaderamente injusto y digno de reparación lo ocurrido a nuestro querido amigo don Antonio Moreno, Sacristán de la iglesia de Santo Domingo, persona conocidísima en Cartagena y digna de todos los respetos.

Con motivo de la últimas disposiciones del Gobierno de la República en materia relacionada con la extinción del presupuesto de Cu to y Cero y la supresión de los cuerpos castrenses del Ejército y de la Marina, la antigua parroquia de Santo Domingo de esta ciudad ha dejado de tener su carácter militar, quedando bajo la jurisdicción eclesiástica diocesana hasta nueva orden.

Los capellanes que fueron castrenses han sido respetados, como era lógico, en sus derechos y continúan percibiendo sus haberes en la situación de retirados a que obligatoriamente han tenido que pasar.

Pero no ha ocurrido así con el Sacristán de la mencionada parroquia, al cual no se le ha tratado como correspondía a un funcionario de una dependencia oficial del Estado, en cuyo destino ha prestado sus servicios durante treinta años, sino que ha sido desconsideradamente privado de sus haberes, privando todos sus derechos y ahora en la ancianidad, y cuando le correspondía un retiro oficial y un bien ganado descanso, se ve atropelado de tal forma que no solo se le lleva la miseria al privarse de todo emolumento sino que se le niega hasta la vivienda que ocupaba anexa al templo y que tiene que abandonar para quedar en la calle sin pan y sin hogar y enfermo.

¿Es esto justo? ¿Es esto humano, siquiera?

Sabemos que se realizan algunas gestiones para que no se cumpla el atropello, y de esperar es que el señor Ministro de Marina, habida cuenta de la sinrazón del caso que nos ocupa, reconozca los derechos que le asisten a don Antonio Moreno y le conceda los beneficios que le corresponden.

JUNTA de Protección a la Infancia NUMERO PREMIADO AYER

93

Público testimonio

La Junta del Santo Hospital de Caridad ha publicado las cuentas correspondientes al año 1932. Ha hecho como siempre, un estado detallado de cuantas limosnas se han recogido durante dicho año y de los gastos hechos en el Hospital, en la iglesia y en los cultos celebrados, todo «para público testimonio de la piedad de los fieles y para edificación de todos al ver la Providencia de Dios en sus pobres enfermos» así como «por justa y debida gratitud a los bienhechores».

Los ingresos en metálico han ascendido a 845.520'45 pesetas. Los gastos han importado cuatrocientas treinta y un mil 918'44. Como había un déficit del año anterior de 5.160'49 ptas., quedó en fin de 1932 una existencia de 8.441'52 ptas.

Tanto los donativos en metálico entregados directamente a la Junta, como las limosnas recogidas en los cepillos de la iglesia (éstas solamente suman veinte mil 844'62 ptas.) están relacionadas por meses y cada una con el nombre del donante e intención con que fué dada. Toda una admirable antología de la caridad cartagenera!

También se relacionan las limosnas en especie para los pobres enfermos, hechas por generosos bienhechores, consistentes en pan, chocolate, bizcochos, patatas, carne, gallinas, pavos, almendras, palomas, corderos, leche, vino, frutas, sal, hielo, productos farmacéuticos, ropas y otros objetos.

Distinguidas señoras han cedido ropas: doña Encarnación Mir, 449 sábanas, 16 almohadas y 14 camisas; doña Clara Cabanillas, 48 camisas y la señorita Isabel Villar 24 camisas y 16 cochas.

El arquitecto don Lorenzo Ros ha prestado gratuitamente los servicios de su profesión y la Unión Eléctrica ha facilitado el fluido gratis por valor de 8.468'52 pesetas.

Durante el año se han invertido en viveros 55.909'21 pesetas, cuya distribución es como sigue: Azúcar 1.765'20; aceite 2.159; arroz 189; carne 11.272'10; chocolate 1.108'65; garbanzos 600; gallinas 851'05; gastos de plaza 2.057'24; huevos 6.910'93; leche 18.011'90; manteca 611 pan (nuevo mil 904'21; patatas 1.555'14; sémola y fideos 92'91; sal 14'50; tocino 12; vino 427'50; varios artículos 8.185'09; carne picada 285'8; harina 41'40; café 239'10 pescados 240'20 y sables 84'30.

Quedaron en cama en 31 Diciembre de 1932, 108 (51 varones). Han entrado durante el año, 1.846 (745 varones) y han salido 1.187.

Han fallecido 170. Quedan en tratamiento 92. Han nacido en el Hospital 47.

Estancias causadas 88.996, figurando enfermos de casi todas las provincias de España.

Desde su fundación el año 1689 han entrado en este Hospital 815.077 enfermos.

En la Sala de Urgencia se prestaron durante el año último 2.609 curaciones.

Se han efectuado 959 investigaciones clínicas y 1.517 consultas de otorinolaringología.

En la Clínica de Ología general se han practicado 546 operaciones; en la de Ginecología 25; en la de Oftalmología 25 y en la de Medicina general (mujeres) 177.

A enfermos pobres fuera del Hospital se han suministrado 81.802 medicinas.

Se han celebrado en la Iglesia de la Caridad 208 misas cantadas y 2.209 rezadas.

Los ingresos, desde el año de la fundación, ascienden en total a 12 millones 688.016'28 pesetas y los gastos a 12 millones 674 mil 574'76.

Bien merece una sincera felicitación la Junta del Santo Hospital que tan dignamente preside el Hermano Mayor don Francisco Diccionario Oliver Rolandí, así como las Hermanas de la Caridad que prestan sus heróicos servicios en este benéfico Asilo donde la desgracia tiene siempre un consuelo y el corazón de los cartageneros un sagrado recinto donde poner a prueba su piedad y su generosidad.

Enorme liquidación

De todos los artículos de invierno a la mitad de sus precios.

ALIMENTOS FINOJAL

Confitería Royal

Prepara grandes novedades para la Anunciación en tortadas propias para regalo. Bindejas de hambres surtidos con riquísimos centros de CHANTILLY y PRA-LINE.

«BIZCOCHO CALIFORNIO», gran éxito de esta casa que no tiene competencia en estos artículos.

PUERTA DE MURCIA NUM. 27 TELEFONO 1430

Se desea comprar

una estufa o salamandra, de segunda mano. Escriban en esta Administración.